



Aquí en el Congreso Romper alianza para no poner en riesgo el 2024

Por José Antonio Chávez*

El líder nacional del PRI, **Alejandro Moreno "Alito"** se reunirá mañana con ex presidentes de su partido para escuchar sus experiencias durante sus mandatos que serán, sin duda aportaciones valiosas para esta etapa de crisis que enfrentan los tricolores.

Enfrentan a un Presidente de la república, emanado de Morena que los quiere extinguir y reventar, con ello la alianza opositora con el PAN, PRD y hasta MC de **Dante Delgado**. Pero que están más firmes que nunca. Por eso difícilmente se va ir Alito, su defensa son los resultados del 2021.

Por qué, bueno porque los números que les da como oposición, superan los de Morena y sus aliados, es decir el PAN lleva 18%, el PRI 17%, el PRD 5% y MC 9%, un total de 49% contra Morena y sus aliados con 45%, ese es el reto del Presidente reventar para no poner en riesgo perder el 2024.

Como parte de esta crisis, se suma la pérdida de Oaxaca e Hidalgo, no se hicieron

esperar las voces que gritan su renuncia de Alito. Sin embargo, dejan de lado que esas entidades como las otras más que también se perdieron en esta su administración, el factor central fue que los gobernadores entregaron el estado a Morena y hoy sabemos a cambio de que.

Y si hablamos de esas voces que gritan que son personajes como **Roberto Madrazo**, **Francisco Labastida Ochoa**, **Ramón Martell**, etcétera, pues sería interesante checar si alguno de ellos se paró en algún acto de campaña para apoyar a los candidatos de su partido. Es más, al interior del PRI están más que seguros que esos personajes lejos de ayudar perjudican, vaya que son impresentables y que la gente esta hasta la madre de los mismos, esos que se aparecen solo cuando se van a repartir las plurinominales (el famoso hueso) para diputados o senadores. Ese es el meollo de pedir su renuncia.

Como dato, Alito está convencido que buscarán en 2024 el voto de los jóvenes que, para darse una idea basta recordar que es un nicho de 44 millones menores de 39 años y



será fundamental. Una gran parte de los nuevos diputados tienen edades menores a los 40 años. En 2024 hay un padrón para votar de 91.9 millones de mexicanos, de llegar con estos porcentajes de votación de las dos alianzas, prácticamente podríamos decir que a pesar que los opositores perdieron cuatro de seis gubernaturas, Tamaulipas fue peleada y el margen menor, mientras que se ganaron Durango y Aguascalientes.

En su balance Alito sabe que a pesar que se perdieron, porque los gobernadores las entregaron Hidalgo y Oaxaca, el partido ha crecido en votos y el porcentaje al casi 18 por ciento que suma con sus aliados para el 2024.

Los números de Alito desde que asumió el partido, superó las cifras de votos que perdieron en 2018, es decir el PRI tenía 45 diputados y hoy en las elecciones del 2021 incremento a 70, un 46% más, una cifra que con la alianza del PAN de **Marko Cortés** y el PRD de **Jesús Zambrano**, ayudó a quitarle 50 diputados a Morena para que perdieran la mayoría calificada que le permitía aprobar todo lo que se le ocurriera al Presidente. Por eso la reforma Eléctrica, la Guardia Nacional y otras no pasarán.

DELFINA, HIGINIO O CABALLO NEGRO ALCALDESA DETECAMAC

El líder nacional de Morena, **Mario Delgado** dio el banderazo para las elecciones del 2023 en el Estado de México. Desde luego que ya se andan moviendo **Higinio Martínez** que está más activo que en 1999 cuando fue candidato, aunque la realidad parece indicar que la candidatura será para una mujer.

Anote que **Delfina Gómez** es la candidata natural, pero lo grave es que enfrenta una ex-



posición negativa por el golpeo en su papel como titular de la SEP que la ha disminuido.

Bueno, en el juego se coló la alcaldesa de Tecamac, **Mariela Gutiérrez** que, para su información, además de resaltar esa entidad que sitúa el nuevo aeropuerto Felipe Ángeles, obra sexenal, es una política con números negros, es decir bien calificada y sin escándalos de corrupción, vaya como le gustan sean los candidatos al Presidente.

EL QUE NO SE MUEVE NO ALCANZA CANDIDATURA

El que se mueve no sale en la foto diría Salinas, pero hoy el que no se mueve no alcanza la candidatura, y tal parece que el diputado federal y ex gobernador de Guanajuato, **Juan Carlos Romero Hicks**, le quedó muy claro que la candidatura presidencial para el 2024, más que declarativa se traduce en participativa, ahí está **Mauricio Vila** de Yucatán por todo el país. En una semana intensa, fue único legislador mexicano que asistió en Los Angeles a la reunión de legisladores del Continente que aportaron conclusiones a los Presidentes de la Cumbre de la América y cerro con su participación en Guadalajara en la reunión latinoamericana de rectores de universidades.

* **Jachavez77@yahoo.com**